
附件

关于抗议中华人民共和国国务委员兼外交部部长王毅发言的

决议 

自从日本政府于 1895年 1月决定对冲绳县进行管辖以来，尖阁诸岛以捕鱼业为主，有着

经营鲣鱼干工厂和羽毛收集产业等的历史，此间中华人民共和国政府及其他近邻各国也从未

曾提出官方申议，并且，在 1958年中国出版的《世界地图集》中尖阁诸岛被视为冲绳的一部

分等等，依据国际法，尖阁诸岛也是我国固有的领土。 

尽管有这些历史事实，对于外务大臣茂木在 11 月 24 日日中外相会议之后的联合记者会

上，要求中方就中国公船在尖阁诸岛周围海域进行的活动采取积极行动的发言，国务委员兼外

交部部长王毅声称，由于近日日方一些来历不明的渔船频繁进入鱼钓岛周围敏感海域，中方不

得不作出必要反应，并强调将继续维护国家的主权。 

此外，他提议通过禁止日中双方公船以外的船只进入尖阁诸岛周围海域来改善现状。 

这些发言和提议，是在明确否认尖阁诸岛是我国固有的领土，这是绝对不能接受的。 

因此，冲绳县议会对于中华人民共和国国务委员兼外交部部长王毅关于尖阁诸岛的发言

和提议，以及中国公船反复接近并尾随我国合法进行渔业活动的渔船的行为提出强烈抗议。同

时，强烈要求日中双方遵循在 2014 年 11 月 7 日“围绕改善日中关系的谈话”中所达成的共

识，通过对话磋商防止局势恶化，避免发生不测事态等，以冷静和平的外交努力建立相互信任，

致力于解决尖阁诸岛相关问题。 

决议如上。 
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